



発行  
米原市伊吹老人クラブ連会局  
編集  
米原市伊吹老人クラブ委員会  
広報委員会事務局  
米原市伊吹老人クラブ連会局  
TEL (0749) 58-1634



## 「繋がりのある高齢社会を歩む！」

伊吹老人クラブ連会局 副会長 嶋田 正昭

平和な時代を歩んで来た高齢者にも、新しい時代の日本と新しい春が到来しようとしております。

昨年の四月に、伊吹老人クラブ連合会（単ク一一・会員九五三名）の役員に御推举をいただき、各種の事業と行事活動に携わり早一年目になりますが、各集落の高齢化と人口減少による活力衰退に戸惑いを感じながらも、「老人クラブ」組織団体の社会的な位置づけの重要性を再認識し、「如何にあるべきか！」を自問し責務の重さを痛感しています。

我々が住み慣れた靈峰伊吹の麓、豊かな自然に恵まれた伊吹地域は、我々にとって掛け替えの無い素晴らしい故郷・終の棲家であり、穏やかな生活が営み得るコミュニティーとして、これまで多くの先人達が地域の発展を願つてきました。私自身、満六十才で高番老人クラブの会員に加入して十年目、約七〇名の男女会員の皆さんと共に、毎年の一日バス旅行やお食事会・老ク連のスポーツ行事・奉仕活動を通じて、この歳まで

健康を維持しつつ、老人クラブ事業への参加を楽しんでおります。

去年の四月に、伊吹老人クラブ連合会（単ク一一・会員九五三名）の役員に御推举をいただき、各種の事業と行事活動に携わり早一年目になりますが、各集落の高齢化と人口減少による活力衰退に戸惑いを感じながらも、「老人クラブ」組織団体の社会的な位置づけの重要性を再認識し、「如何にあるべきか！」を自問し責務の重さを痛感しています。

高番の会長に選出されて一年間の大任を預かり、地域の清掃奉仕や各種行事を協力し合いながら推し進め、ボランティア活動を通じて親睦を図るなど、自身への癒やしと学習経験により、人との「ふれ合いと繋がる心」の大切さを改めて知ることになりました。

今や、時代の移り変わりとともに日本社会の現状は、少子高齢社会が加速して人口減少・核家族化や都市化中心・地方疲弊などの社会現象が進む中で、I・Tの発達進展に伴い雇用や人々の生活に経済格差を生み、世代間や地域社会の繋がりが希薄な環境が生じております。人々の気心や行動



高番老人クラブ

で健康を維持しつつ、老人クラブ事業への参加を楽しんでおります。

伊吹老人クラブ連合会は、これまでに多くの先輩諸氏が脈々と築かれた地域の團結精神と行動力を持つ共助の組織体であり、活力ある高齢社会を目指す伊吹地域の「人々を繋ぐ集合体」として活動、老いの社会を生き抜く中核組織の役割を持ち、今後とも永続性が求められる任意団体だと思っております。

「天気晴朗なれど波高し！」

老人クラブ連合会の現状に鑑みて、組織の将来展望として弱体化は否めず、その克服を図るための手段と対策検討は、我々老ク連全ての役員が担う緊急の課題になっています。

範囲が多様で不透明な社会構造になつて来ました。

伊吹老人クラブ連合会は、これまでに多くの先輩諸氏が

脈々と築かれた地域の團結精神と行動力を持つ共助の組織体であり、活力ある高齢社会を目指す伊吹地域の「人々を繋ぐ集合体」として活動、老いの社会を生き抜く中核組織の役割を持ち、今後とも永続性が求められる任意団体だと思っております。

ものです。

高齢者の皆様の深いご理解とご協力を切望いたしますと共に、会員各位のご健勝とご多幸を心から祈念いたします。

「のばそう！健康寿命、担おう！地域づくりを！」





県外一泊研修旅行

十一月二十一日には滋賀県老人クラブ連合会長より表彰を受けられました。その後「笑って減災、ナマズ流」と題して高島災害支援グループによる活動講話を受けました。ボラティア活動一九年経歴の持主、代表二人による最初の十五分間は掛け合い漫才調でプロかなと思う程おもしろ、おかしく拝聴する事ができ、中でも印象に残った教訓は、いつ地震が起きても良いように「パジャマで寝るのではなく、トレーナーで寝る」事を実践させているとの事、なるほどと頷くものがありました。



第四九回囲碁大会の結果  
平成三十一年二月二十七日  
伊吹薬草の里文化センター  
優勝 佐々木才次郎  
準優勝 北川 学  
第三位 福永 傳一

以上が研修部の年間活動概要です。今後とも更なる老クラブ活動にご協力願いまして研修部会のご報告とさせていただきます。

続いて、四国医療産業研究所長樋本様による講演は自己紹介から始まりました。仕草、表情が一見落語家かなと勘違いする程、楽しく講演を聴く事が出来ました。なかでも「健康寿命を介してして自分らしく地域社会に貢献し、ありがとうと言われる高齢者をめざしてほしい」と訴えられた事が印象的でした。

した。

立春も過ぎて、日ごとに暖かさを感じる季節となりました。会員の皆様には如何お過ごかしでしょうか。平素は老クラブ活動にご支援ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて私、平成三十年、はからずも福祉部長という重責をお受けし、早や一年が過ぎようとして居ります。会員皆様のご支援、ご協力のお陰で無事終了出来ました事に、心より厚くお礼申し上げます。今年は、会員の高齢化により小中学校、認定こども園での環境美化奉仕作業中止、いぶき認定こども園の餅つき大会も中止しました。

友愛訪問品配布は今年はタオルと絵手紙を配らせていただきました。各单クの女性代表友愛担当の皆様には大変お世話になりました。友愛情報交換福研修会には大勢の皆様の参加いただき貴重なご意見ご要望をいただき、これを踏まえて福祉部活動に活かしていきたいと思っております。

福祉部会 会長

川瀬 四郎



KYT (危険予測トレーニング)



友愛情報交換

すようお願い致します。

福祉部といたしては、今後も会員皆様と共に健康友愛奉仕の活動に推進して参りたいと存じます。最後に一年間ご支援ご協力に重ねて感謝を申し上げお礼とさせて頂きます。

今日この頃となつてきました。会員の皆様にはご健勝にてお過ごしのこととお喜び申し上げます。今年は平成最後の年であり、また新たな時代の幕開けの年でもあり、感慨深い年明けになつたのではないでしようか。

平成三十年度も残すところわずかになつてきました。保体部の事業も滞りなく終えることができました。これも会員皆様のご協力のお陰とお礼を申し上げます。

長年老ク連で、ご活躍いたいた保体部長の筒井正信さんが昨年十月に亡くなられました。一生懸命取り組みいただいている中でのご不幸で非常に残念な思いをしております。心よりご冥福をお祈りするものです。

保体部ではこの一年、スポーツを通じて会員皆様の健康づくりから高齢社会を元気に楽しく暮らせるよう活動を行つて参りました。

保体部におきましては、今後とも会員皆様の健康づくりに向けて頑張っていきたいと思つております。最後になりますが、保体部会の各单クの会長様には各大会の準備から後片付まで大変お世話になり有り難うござい

ます。今年は平成最後の年明けになつたのではないでしようか。

平成三十年度も残すところわずかになつてきました。保体部の事業も滞りなく終えることができました。これも会員皆様のご協力のお陰とお礼を申し上げます。

長年老ク連で、ご活躍いたいた保体部長の筒井正信さんは昨年十月に亡くなられました。一生懸命取り組みいただいている中でのご不幸で非常に残念な思いをしております。心よりご冥福をお祈りす

るものです。

保体部ではこの一年、ス

ポーツを通じて会員皆様の健

康づくりと交流を図り、これ

から高齢社会を元気に楽し

く暮らせるよう活動を行つて参りました。



保体部会 保体部長

石河 勝美

日ごとに春の陽気を感じる今日この頃となつてきました。会員の皆様にはご健勝にてお過ごしのこととお喜び申し上げます。今年は平成最後の年明けになつたのではないでしようか。

五月には初夏複合スポーツ大会を開催し、青空のもと一日楽しく競技いただきました。九月には長浜バイオ大学ドームにおいて、第二十九回米原市老ク連高齢者スポーツ大会が行われました。今年度から米原老ク連が不参加となり、伊吹、山東、近江の三老ク連での開催となりました。十一月には秋季グラウンドゴルフ大会を開催し、日頃の練習の成果を発揮して頂きました。二月には二日間にわたり冬季ゲートボール大会を行いました。年々参加者が減つて来ているのが気がかりなところであります。三月には今年度最後の事業となりますスマイルボウリング大会を行い楽しんでいただき



村木 和田老ク連会長宣誓



ワナゲ



ペタンク

## 初夏複合スポーツ大会

平成30年5月29日(火) 第一グラウンド

参加チーム数 グラウンドゴルフ 20チーム  
ペタンク 男子12チーム 女子12チーム  
公式ワナゲ 男子14チーム 女子17チーム  
参加者 約244名

順位		優勝	準優勝	3位	敢闘賞
グラウンドゴルフ	打数	上野C 264	伊吹B 266	上野A 274	杉澤A 275
ペタンク	男子	伊吹D 3勝0敗 +17点	伊吹A 2勝1敗 +13点	大久保B 2勝1敗 +5点	伊吹B 2勝1敗 +2点
	女子	伊吹A 3勝0敗 +10点	村木B 2勝1敗 +9点	伊吹C 2勝1敗 +3点 得失点率 0.53	藤川 2勝1敗 +3点 得失点率 0.52
公式 ワナゲ	男子	伊吹B 308	大久保A 274	大清水B 232	上野 228
	女子	伊吹D 267	弥高 247	村木A 231	伊吹B 196

※グラウンドゴルフ (8番 25メートル ホールインワン)

近藤かづ様



グラウンドゴルフ A コース入賞の皆さん



グラウンドゴルフ B コース入賞の皆さん

### 冬季ゲートボール大会

平成 31 年 2 月 20 日～21 日 参加 11 チーム すばーく伊吹

順位	チーム名	勝 敗	得失点差
優 勝	杉澤 A	6 勝 2 敗	36
準優勝	伊吹 B	6 勝 2 敗	25
3 位	伊吹 A	6 勝 2 敗	22
敢闘賞	村木	5 勝 3 敗	17
5 位	大久保 B	5 勝 3 敗	16
6 位	大久保 A	5 勝 3 敗	-2
7 位	春照	4 勝 4 敗	1
8 位	杉澤 B	3 勝 5 敗	-12
9 位	高番	2 勝 6 敗	-33
10 位	大清水	1 勝 7 敗	-32
11 位	藤川	1 勝 7 敗	-38



ゲートボール大会 優勝 杉澤 A チーム

### 秋季グラウンドゴルフ大会

県立伊吹運動場 第 2 グラウンド

平成 30 年 11 月 7 日  
参加者 133 名 (敬称略)

順位	A コース 57 名			スコア		
	単ク名	氏名	1R+2R 計			
			実打	1 打	2 打	
1	杉澤	堤 庄諒	37	2	8	31
2	伊吹	岩崎忠義	36	1	10	33
3	村木	山田耕市	37	1	10	34
4	大久保	川瀬敏子	42	1	6	39
5	高番	西川好信	39	0	10	39
6	杉澤	武田喜久雄	43	1	8	40
7	春照	山崎恵子	43	1	6	40
8	弥高	藤敷善弥	43	1	4	40
9	藤川	藤居一男	40	0	10	40
10	春照	的場紀夫	40	0	8	40

※ホールインワン賞 (4 番 25 メートル) 武田喜久雄様

順位	B コース 56 名			スコア		
	単ク名	氏名	1R+2R 計			
			実打	1 打	2 打	
1	上野	高橋 実	37	1	9	34
2	伊吹	堀川みす江	38	1	8	35
3	弥高	中辻英雄	36	0	12	36
4	一	一	—	—	—	—
5	伊吹	山本静子	41	1	6	38
6	上野	森田光弘	42	1	6	39
7	上野	堀江美代子	42	1	5	39
8	春照	伊藤保之	43	1	4	40
9	上野	森 仙八	40	0	10	40
10	上野	藤田良治	40	0	9	40

### スマイルボウリング大会

平成 31 年 3 月 6 日  
伊吹山麓青少年総合体育館 参加 28 チーム 参加者 156 名

レーン	勝者チーム名	勝 敗	得点
1	弥 高	3 勝 0 敗	94
2	春 照 B	3 勝 0 敗	115
3	上 野 A	3 勝 0 敗	85
4	藤 川 B	3 勝 0 敗	98
5	杉 澤	3 勝 0 敗	84
6	藤 川 C	2 勝 1 敗	98
7	伊 吹 E	3 勝 0 敗	94

総合優勝 杉澤チーム

ストライク賞 (敬称略) 中辻英雄 中田武平





# 米原市老人クラブ連合会 高齢者スポーツ大会

平成 30 年 9 月 28 日 長浜バイオ大学ドーム

選手役員（参加者）伊吹老々連 102名 山東老々連 80名 近江老々連 91名  
計 273名

種目	順位	1位	2位	3位	4位	5位
グラウンドゴルフ(12) 成績	宇賀野	新庄	朝日	日光寺	上野B	
	428	432	452	457	459	
ペタングク男子(12) 成績	村居田	日光寺	大久保	大鹿	高溝	
	3勝+16	3勝+14	2勝+8	2勝+1	2勝±0	
ペタングク女子(12) 成績	世継A	伊吹A	世継B	村居田	多和田	
	3勝+23	3勝+21	3勝+10	2勝+9	2勝+3	
ワナゲ男子(12) 成績	世継	母の郷	大久保	舟崎	伊吹	
	795	738	705	616	570	
ワナゲ女子(12) 成績	寺倉	舟崎	本市場	伊吹A	伊吹B	
	730	725	719	669	656	

※各種目に各老ク連より4チーム出場

\*伊吹老ク連初夏スポーツ大会からのチーム名変更

# 美しく老いる<sup>74</sup>



# 共に歩んだ昭和と平成

伊吹老人クラブ（親和会） 堀川 和子

平成の十年頃からでしよう  
か地球温暖化が進み始め今日  
に至るまで、徐々に夏の温度  
も上昇し、豪雨が襲い大きな  
被害が幾度となく出る年月を  
重ねてきました。昨年の気象  
状況は過去に無く、①集中豪  
雨の物凄さ②台風の威力の  
凄まじい事③身近なところ  
での竜巻の恐ろしさ④異常  
な程の夏の気温、体温を遙か  
に超えて四〇度代の猛暑の連  
続でした。今後の気象が心配  
されます。年号も新たになる  
今年は平稳無事に、過ごせる  
事を祈ります。

私は、昭和十三年に県内、甲良町の川瀬で生まれました。父の職業は警察官の仕事に就いて居りましたので私の兄弟は五人居りますが、それぞれが出生地が違う程、転勤が多い職業で、両親は苦労したと聞いております。こんな時期に日本は大東亜戦争に突入しました。昭和十九年私が小学校に入学する年の二月に父は召令状を受けて出征して行きました。そして昭和二十年、サイパン玉碎で父は戦死致しました。母子家庭になつた私の家族は住居をあちこちと転々と移り住んで、京都に四年余り住み、昭和二十五年に伊吹の地に移り住みました。

私は、小学校六年の間に五回の転校をして、幼な馴染みの友達は一人も出来ず、淋しい思いもしました。伊吹の地にきて中学校三年生を安定して卒業させて頂き、友達も沢山出来てうれしかったです。数年後、縁あって伊吹に嫁ぎ三人の子供に恵まれ、日常生活や子育てに苦労を重ね会社に勤め平成十年に退職しました。平成十七年に老ク連の役員活動に入り、同時期にグラウンドゴルフの連盟が立ち上がり、再び役を拝命して両方兼任しながら役員活動をさせて頂きました。沢山いろいろな人間勤めさせて頂きました。

このたび、県老人クラブ大連会長表彰に浴し、光榮の極みに存じて居ります。

これも偏に諸先輩始め会員皆様の温かいご指導、ご協力の賜のお陰で受賞させて頂いたと感謝申し上げます。

顧みますと平成十九年、春照北老ク会長を派出しに本部役員として六年あまり、老ク連活動に携わせて頂きましたが浅学非才の未熟な私が、職責を全うしていたか、表彰に値する努力していたのかと自問自答しております。

最近では老ク会員になられる方も年々少くなり、加盟されない地域も増えているのが現状です。老クも、その時代に即したあり方や、考え方、活動があると思います。

私達は、お互いに助け合い、支え、共に分かち合いの互助精神で、地域社会と連帶の輪を広げて行きたいのです。

これからも微力ですが老ク活動の一員としてお手伝いを

させていただきたく存じます。

最後になりましたが、伊吹老人連の限りない発展と会員各位の御健勝を祈念致しましてお札の言葉といたします。

ありがとうございます。

顧みますと平成十九年、春照北老ク会長を派出しに本部役員として六年あまり、老ク連活動に携わせて頂きましたが浅学非才の未熟な私が、職責を全うしていたか、表彰に値する努力していたのかと自問自答しております。

最近では老ク会員になられる方も年々少くなり、加盟されない地域も増えているのが現状です。老クも、その時代に即したあり方や、考え方、活動があると思います。

私達は、お互いに助け合い、支え、共に分かち合いの互助精神で、地域社会と連帶の輪を広げて行きたいのです。

これからも微力ですが老ク活動の一員としてお手伝いを

このたび、県老人クラブ大連会長表彰に浴し、光榮の極みに存じて居ります。

これも偏に諸先輩始め会員皆様の温かいご指導、ご協力の賜のお陰で受賞させて頂いたと感謝申し上げます。

顧みますと平成十九年、春照北老ク会長を派出しに本部役員として六年あまり、老ク連活動に携わせて頂きましたが浅学非才の未熟な私が、職責を全うしていたか、表彰に値する努力していたのかと自問自答しております。

最近では老ク会員になられる方も年々少くなり、加盟されない地域も増えているのが現状です。老クも、その時代に即したあり方や、考え方、活動があると思います。

私達は、お互いに助け合い、支え、共に分かち合いの互助精神で、地域社会と連帶の輪を広げて行きたいのです。

これからも微力ですが老ク活動の一員としてお手伝いを



## 表彰を受けて

春照老人クラブ 会長 田中 正紀



## 県老人クラブ連合会会長「老人クラブ育成功労者」



## 自転車大会に参加して

上野老人クラブ 会員 木原 行裕



大会に向けての練習



ジグザグ運転



伊吹老ク連チーム



表彰式での田中会長

させていただきたく存じます。

最後になりましたが、伊吹老人連の限りない発展と会員各位の御健勝を祈念致しましてお札の言葉といたします。

ありがとうございます。

顧みますと平成十九年、春照北老ク会長を派出しに本部役員として六年あまり、老ク連活動に携わせて頂きましたが浅学非才の未熟な私が、職責を全うしていたか、表彰に値する努力していたのかと自問自答しております。

最近では老ク会員になられる方も年々少くなり、加盟されない地域も増えているのが現状です。老クも、その時代に即したあり方や、考え方、活動があると思います。

私達は、お互いに助け合い、支え、共に分かち合いの互助精神で、地域社会と連帶の輪を広げて行きたいのです。

これからも微力ですが老ク活動の一員としてお手伝いを

暖かい日差しを浴びながら、軽快に自転車のペダルを漕ぐのは楽しいものです。また、風を切つて走ると、流れ行く自然の景色に漫遊感をも覚えます。

さて、昨年の十一月に「秋の交通安全運動」の一環として、高齢者を対象とした「交通安全高齢者自転車大会」が、守山市の市民体育館で開催されました。私も米原市伊吹老人クラブ連合会チームの一員として、競技に参加させていただきました。

競技方法は、信号機や標識が設置されている中を、交通ルールやバランスに気を付けながらゴールまで安全に運転し、競うというものです。大会には、県内各地の老人クラブチームが参加されました。どのチームも慎重かつ冷静に競技に臨まれていて、とても高齢者とは思えぬ程の運転技術を發揮していました。

私たちのチームも、事前に何日か練習をした成果が出て、団体の部では残念ながら入賞

できませんでしたが、個人の部では入賞し立派な成績を修められた方がおられました。

自転車は手軽に乗れるため、利用されています。しかし、世代を問わず日常生活でよく遭遇したりすることがよくあります。

私も現在、シルバー世代真只中です。自転車に乗つていると、ヒヤッとすることが多くなってきました。

今は、自分の力を過信することなく、今大会で学んだことを、ヒヤッとすることが多くなってきました。

これからは、自分の力を過信することなく、今大会で学んだ安全確保やバランス感覚をいつも意識しながら、安全運転に努めていきたいと思つています。

## 滋賀県交通安全高齢者

